



SESERAGI—MISHIMA
ROTARY CLUB
WEEKLY REPORT

クラブ
週報

2024～2025年度 RI会長 ステファニーA.アーチック
RIテーマ ロータリーのマジック

クラブテーマ「ロータリーの理解を深め、地域社会にロータリーのマジックを広めよう」

会長 仲原実圭 幹事 原 兄多

第1591回例会
2025. 1.17(金)晴

司会：高村勝則君

ロータリーソング「我等の生業」 指揮：杉山寿美子君

事務所 三島市泉町9-8 1F南
TEL.055-976-6351 FAX.055-976-6352

<http://www.seseragi-mishima-rc.jp>

せせらぎ三島ロータリークラブ

検索

例会場 呉竹

TEL.055-975-3210
毎週金曜日 第1・第3 夜間例会

会長挨拶

会長 仲原実圭君

皆様、改めまして本年もよろしくお願ひ致します。
まずは、今日ご入会となりました芹澤宏昌さん、ご入会おめでとうござ
います。後ほど入会式が有りますので楽しみにお待ちください。
先週クラブ合同新年会が行われもう1週間が過ぎました。
1月5日には子ども食糧支援という事で、名波浩さん率いるレジェンド
サッカーチームと長泉町を中心とする子供サッカーチームとのエキ
シビジョンマッチという試合が開催されました。参加いただいた方
々からの寄付や当クラブで販売した飲み物の売り上げなどを長泉
町で活躍する団体等に寄付をしました。詳しいことは後ほど社会奉
仕委員会より報告が致します。
さて、今年蛇(巳年)ですね。私も年男となります。蛇は基本的に
好きになれないやつですが、東南アジアへ行くと見られる大型の蛇
とはコミュニケーションをとることもあります。小さいのまやたら動かし、
腕を巻き付けてくるのでうっすいですね。蛇は、古くから豊饒神や
天候神として信仰の対象とされてきました。脱皮をする蛇は復活と
再生を連想し、不老長寿や強い生命力につながる縁起のいい動物
と考えられています。また、蛇は餌を食べなくても生きながらえるた
め、「神の使い」として崇められてきました。興味本位で仏像と蛇の関
係を見ていたら、ナーガ上の仏陀坐像というのを見つけました。

TNM 東京国立博物館
TOKYO NATIONAL MUSEUM

ナーガ上の仏陀坐像

(ナーガは多頭の蛇)

解説(写真より)に入る仏陀(釈迦)を雨や雷から守るために、蛇神ナーガがどろ
を巻いた姿を台座に、7つの頭をさしかけて守る様子を表した像です。東南アジ
アでは水を司る神であるナーガに対する信仰が強く、仏教と結びついてこの形が奉
敬されました。

時代・世紀 アンコール時代・12世紀

制作地 カンボジア、アンコール・トム聖域内のテラスN61



禪定に入る仏陀を降り続く雨から守るために、蛇神ナーガがどろを
巻いたからたを台座に、7つの頭をさしかけて守る様子を表した像で
す。東南アジアでは水を司る神であるナーガに対する信仰が篤く、
仏教徒結びついてこの形の像が多数作られたという事です。見ると
製作地がアンコール・トムとなっています。

アンコール遺跡群に行くときよく見かける像ですが、私も何度も訪れて
いますが由来が知らず、蛇の化身とも思っていたのでなるほど
と再認識しました。ナーガの長い胴を、神々や阿修羅が綱引きのよ
うに引き合い、天地創世の「乳海攪拌」(海が浮いたくなるまで1000年を
かけて攪拌するという壮大なヒンドゥー教の天地創世神話)が繰り広
げられたと言われています。

奇数の頭を持つ蛇神・ナーガ



また、カンボジアの通貨リエルは現在の10種類ほどありますが、ほま
すべての紙幣にナーガ像が印刷されています。

100000リエル



100リエル



15000リエル (NEW)



500リエル



アンコールワット、トム、パイロンなどに多く像が飾りますので今回カン
ボジア支援で訪れた時を探してみてください。また、街の飲食店の
入り口にも多々置かれていることも気づくと思われます。
今月のロータリー月間のテーマは「職業奉仕」です。次週は職業奉
仕関連の記事のご紹介をしたいと思います

幹事報告

幹事 原兄多君

1. 地区50年誌が届いているので前回欠席の方はお持ち帰りください。
2. 芹澤宏昌君の歓迎会をJAZZにて行います。
3. 来週の例会は休会です。次回31日は昼例会です。

出 席 報 告				
	出席総数	出席率	メイクアップ	修正出席率
前々回	26/38	68.42%	28/38	73.68%
今回	36/41	87.80%	会員総数	41名
欠 席 者 あなたが見えなくて残念でした。				

伊丹君、岡君、杉橋君、成田君、矢岸君
 (*出席免除会員の欠席者 片野君)



表彰

RII終了

鈴木俊也君 高村勝則君

卓話 「人口減少と今後の社会課題をどう解決していくか」 野村諒子君

1. 若者世代の減少が表面化

コロナ禍を経て、ようやく通常の生活に戻り、社会生活も通常の事業が開催できるようになりました。コロナ禍の4年間の動きが止まった社会から、すっかり元に戻っているかという点、そこまでは戻っていないという声も聞かれます。

これは、コロナが収まっても、まだ、外出がままならない人がいるためというより、この4年間に大きく社会が変わってきていることが、表面化してきている為。若者人口減少がはっきり表れる。

①高校の定員の減少 350人→280人→240人→200人
 200人でも定員割れが起きている、倍率は、0.9倍などもあり。(沼津工業、沼津商業等)

②若い人を募集しても集まらない。

飲食業、高齢者施設、保育士、運送業、宿泊業 等々
 課題・・・施設、設備はあり客をもっと受け入れられるのに、従業員がいないために受け入れられない。・・・収益減少、景気が良くならない。

2. 新生児数が、大きく減少

2016年に施行された「女性活躍推進法」以来、女性の社会進出の影響か、少子化が加速している。20年前からは100人減るのは10年かかっていたのに、今は、3年、2年で100人減少

3. 「子どもを産み育てること」に対する意識の変化

WEBアンケートによると、19歳から25歳までの若者へのアンケート調査によると

「将来結婚したいが子どもは欲しくない」9.6%
 「将来結婚もしたくないし、子どもも欲しくない」36.1%、となり、子どもがほしくないと答えた人が45.7%だったという衝撃的な結果

その理由として、お金の問題以外42.1%、お金と両方の理由40.2%となり、子どもが欲しくない人の82.3%がお金だけの問題ではないとしています。若者にお金を支給しても、簡単に意識は変わらない状況がみえる。そこを、どう変えるか・・・

今後の課題。皆さんの知恵は??

4. 不登校がコロナ後、増えている。働く若者が減少している中、ひきこもりが増加

全国の不登校 コロナ前15万人 → 令和5年 34万6500人
 小学生も増加

静岡県は、特に多い 全国で5番目に多い 1000人当たり、43, 2人。

クラスに2人は不登校生徒がいる状態になっている。不登校生徒がひきこもりとなり、就業までつながらないと社会的に大きな人材損失となり、その後の福祉的な支援対象となる可能性もある。

令和7年1月17日野村卓話資料 (GD Freakによるオープンデータを基にした資料に野村加筆)



入会おめでとう



芹澤 宏昌君

生年月日:1981年1月17日
職業分類:住宅修繕
事業所:株式会社 Secret



スマイルボックス

山本良一君:本年もよろしく!

高村勝則君:明けましておめでとうございます。本年もよろしくお
願い致します。

山口辰哉君:2015年のイグ・ノーベル賞の物理学賞は「ほぼす
べての体重3kg以上の哺乳類の排尿時間は21秒」という研究だ
そうです。私、73歳になりましたがその倍以上の時間がかかりま
すがすっきりしません。今日、1月17日は阪神淡路大震災から30
年目の日です。東日本大震災の時に作った「忘れないでシー
ル」がありましたので、改めて皆さんにお配りします。

服部光弥君:国際奉仕事業、社員の体調が良くなる残念ながら
キャンセルとさせていただきます。チームせせらぎ! 頑張っ
てきてください。報告を楽しみにしています。

服部光弥君:芹澤君、入会おめでとう! 入会日と誕生日が同じ
だって~? すてき!

原兄多君:来週初めてのカンボジアです。楽しみです。

藤川智徳君:今年初のホーム例会にスマイルします!

田村康晃君:芹澤さん、ようこそせせらぎ三島ロータリーへ。仲
良くしてください。

鈴木俊也君:今年もよろしくお祈りします。スマイルします。

野村諒子君:今年もよろしくお祈りします。カンボジア楽しみで
す。皆さん、よろしくお祈りします。

大川泰君:新年明けましておめでとうございます。本年もよろしく
お祈り致します。この2週間調子が良いです。

杉山寿美子君:明けましておめでとうございます。本年も昨年同
様、可愛がってください。又、本日は芹澤君、入会おめでとう
ございます。一緒に楽しんで行きましょう。重ねてカンボジアに行
かれる方、ロータリーのステッカーを作って来ましたのでお守り
代わりにケースにおはりください。

宮澤友一君:阪神淡路大震災から本日で30年が経ちます。当
時は高校生でした。阪神といえば阪神タイガースは今年で創設
90年を迎えます。芹澤さん、入会おめでとうございます。

新井博薫君:明けましておめでとうございます。今日の夜も空い
てます。

佐野彰重君:本年もよろしくお祈りします。

おめでとう

会員誕生日 1月7日 山口辰哉君

1月15日 三輪暁生君

1月26日 大川泰君

入会記念日 1月5日 山本良一君

1月10日 高村勝則君

1月19日 宮澤友一君

1月20日 杉山寿美子君

1月27日 遠藤修宏君



1月度理事・役員会報告

日時 2025年1月17日(金)19時30分~20時00分

LINE理事会

(理事)仲原、岡、服部、高橋、原、杉橋、遠藤、大村、藤川
(役員兼任)、山本、高村、大川、伊丹

(役員)小島(オブザーバー) ...クラブ懇話会より

議事録

1. 会長挨拶(仲原会長)

2. プログラム変更について(プログラム委員会)

別紙のとおり → 一同異議なし(承認)

3. 春の家族会の開催について(親睦活動委員会)

別紙のとおり → 一同異議なし(承認)

4. 連絡事項

三島市商工フェスタへの協力について(青少年奉仕委員
会)3月2日予定

次回理事会 2月7日(金)例会後 於:呉竹

